

Datenschutzerklärung für die Registrierung und Fotoaufnahmen im Rahmen von "Veranstaltungen der School of Embedded Composite Artificial Intelligence (SECAI)"

Datenschutz- und Einwilligungserklärung für die Registrierung und Fotografie bei Veranstaltungen im Rahmen des Projekts SECAI mit der TU Dresden (TUD), dem Universitätsklinikum Carl Gustav Carus Dresden oder der Universität Leipzig (Präsenzveranstaltungen, Online-Workshops).

Zweck der Datenverarbeitung und Folgen der Nichtangabe personenbezogener Daten

Die folgenden personenbezogenen Daten werden von den Teilnehmern für die Organisation und Abwicklung der Veranstaltungen erhoben. Die Erhebung von Nachname, Vorname, Titel, Institution, Position und E-Mail-Adresse dient der Erstellung einer Teilnehmerliste. Die Daten werden auch für die Kommunikation mit den Teilnehmern vor und nach der Veranstaltung verwendet. Darüber hinaus wird die Liste für die Abrechnung möglicher Kosten im Zusammenhang mit der Veranstaltung verwendet und dauerhaft gespeichert.

Die Erfassung von Nachname, Vorname, Titel, aktueller Institution, Position, E-Mail-Adresse, aktuellem Wohnort und Staatsangehörigkeit dient der Erfüllung der Anforderungen der Exportkontrolle innerhalb der Universitäten.

Fotoaufnahmen dienen dem Zweck der Berichterstattung über die Veranstaltung im Internet und in Pressemitteilungen der TU Dresden.

Folgende Aufnahmen können wir nach der Rechtslage grundsätzlich ohne Ihre Einwilligung anfertigen und ggf. für die Öffentlichkeitsarbeit verwenden:

- die Personen der Zeitgeschichte zeigen,
- die Personen nur als Beiwerk neben Landschaften oder sonstigen Örtlichkeiten haben,
- die Versammlungen, Aufzüge oder ähnliche Veranstaltungen und deren Charakter wiedergeben, an denen die dargestellten Personen teilgenommen haben.

Für alle anderen Aufnahmen werden Sie im Einzelfall um Ihre Einwilligung gebeten. In dem Fall, in dem keine Einwilligung in diese Fotoaufnahmen erteilt wird oder die Einwilligung widerrufen wird, entstehen keine Nachteile.

Wer ist für die Datenverarbeitung verantwortlich und an wen können sich Betroffene wenden?

Technische Universität Dresden
Contact person: Christina Norkus
Chair for Knowledge Based Systems / SECAI
Prof. Dr. Markus Krötzsch
E-Mail: secai-office@tu-dresden.de
Tel.: +49(0) 351 463-43703

Technische Universität Dresden
Der Datenschutzbeauftragte
Herr Jens Syckor
01062 Dresden
Tel.: +49 (0)351 463-32839
E-Mail: informationssicherheit@tu-dresden.de

Auf welcher Rechtsgrundlage erfolgt die Verarbeitung personenbezogener Daten?

Die Rechtsgrundlage für die Datenverarbeitung zu den oben genannten Zwecken der Registrierung ist Art. 6 Abs. 1 Unterabs. 1 lit. a DSGVO.

Aufnahmen, die den Charakter der Veranstaltung wiedergeben (Überblicksaufnahmen):

Art. 6 Abs. 1 lit. e in Verbindung mit Art. 6 Abs. 3 Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) in Verbindung mit § 3 Abs. 1 Sächsisches Datenschutzdurchführungsgesetz (SächsDSDG)

Für andere Aufnahmen wird Sie der Fotograf um Ihre Einwilligung bitten:

Art. 6 Abs. 1 lit. a DSGVO.

Dauer der Speicherung

Die Registrierungsdaten werden im Rahmen der üblichen Aufbewahrungsfristen 10 Jahre lang gespeichert und anschließend gelöscht, sofern keine gegenteiligen rechtlichen Gründe vorliegen. Die Liste wird zum Zweck der Kostenabrechnung und als Nachweis für die Zustimmung zur Verwendung von Bild- und Tonmaterial dauerhaft gespeichert.

Die Fotos werden spätestens 10 Jahre nach der Veranstaltung gelöscht. Wurde für ein Foto eine Einwilligung eingeholt, weil diese erforderlich war, wird das Foto unverzüglich mit Widerruf der Einwilligung gelöscht.

Gegebenenfalls werden die Unterlagen vom zuständigen Universitätsarchiv übernommen und dort in der Regel unbegrenzt aufbewahrt.

Datenverarbeitung und -empfänger

Die erhobenen Registrierungsdaten werden auf dem Server der TU Dresden, des Universitätsklinikum Carl Gustav Carus Dresden und/oder der Universität Leipzig gespeichert. Die Teilnehmerliste (Name, Institution, Position, E-Mail-Adresse) wird einmalig ausgedruckt und zusammen mit der Rechnung der Veranstaltung abgelegt. Sie kann zum Zwecke der Rechnungsstellung und der internen Überprüfung der Mittelverwendung weitergegeben werden.

Es erfolgt keine Weitergabe an die Teilnehmer. Die Liste wird nicht an Dritte weitergegeben oder veröffentlicht.

Fotos können von Nutzern der TU Dresden, des Universitätsklinikums Dresden, der Universität Leipzig und des DAAD weltweit in Online- und Printmedien verwendet werden.

Welche Rechte haben Betroffene grundsätzlich?

Freiwilligkeit und Widerruf (Art. 7 Abs. 3 DSGVO)

In dem Fall, in dem Sie eine Einwilligung erteilt haben, haben Sie das Recht, Ihre Einwilligung jederzeit zu widerrufen, wobei die Rechtmäßigkeit der aufgrund der Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Verarbeitung nicht berührt wird.

Auskunftsrecht (Art. 15 DSGVO)

Sie haben das Recht, jederzeit Auskunft über die zu Ihrer Person verarbeiteten Daten zu verlangen. Ihnen steht eine Antwort innerhalb einer Frist von einem Monat nach Eingang des Auskunftersuchens zu.

Recht auf Berichtigung, Löschung und Einschränkung (Art. 16-18 DSGVO)

Sie können jederzeit gegenüber der TU Dresden die Berichtigung oder Löschung Ihrer personenbezogenen Daten oder die Einschränkung der Verarbeitung verlangen.

Recht auf Datenübertragbarkeit (Art. 20 DSGVO)

Sie können für den Fall, dass Sie eine Einwilligung gegeben haben, verlangen, dass der/die Verantwortliche Ihnen Ihre personenbezogenen Daten in maschinenlesbarer Form übermittelt. Alternativ können Sie die direkte Übermittlung der von Ihnen bereitgestellten personenbezogenen Daten an eine:n andere:n Verantwortliche:n verlangen, soweit dies möglich ist.

Beschwerderecht (Art. 77 DSGVO)

Sie können sich jederzeit an den Datenschutzbeauftragten der TU Dresden (siehe oben) sowie bei einer Beschwerde nach Art. 77 DSGVO an eine Aufsichtsbehörde zum Datenschutz wenden.

Zuständige Aufsichtsbehörde:

Sächsische Datenschutz- und Transparenzbeauftragte

Frau Dr. Juliane Hundert

Maternistraße 17

01067 Dresden

E-Mail: post@sdtb.sachsen.de

Tel.: + 49 (0) 35185471 101

www.datenschutz.sachsen.de

Hinweis: Zur Inanspruchnahme der Rechte genügt eine Mitteilung in Textform (Brief oder E-Mail) (s.o.). Die Inanspruchnahme der Rechte entfaltet jedoch nur eine Wirkung, wenn durch die verarbeiteten Daten eine Identifizierung Ihrer Person möglich ist.

Hinweise zum Recht auf Widerspruch gemäß Art. 21 Abs. 1 DSGVO

Sie haben das Recht, aus Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit gegen die Verarbeitung sie betreffender personenbezogener Daten, die aufgrund von Art. 6 Abs. 1 UAbs. 1 lit. e DSGVO erfolgt, Widerspruch einzulegen. Der Verantwortliche verarbeitet die personenbezogenen Daten nicht mehr, es sei denn, er kann zwingende schutzwürdige Gründe für die Verarbeitung nachweisen, die die Interessen, Rechte und Freiheiten der betroffenen Person überwiegen, oder die Verarbeitung dient der Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen.

Haftungsausschluss

Weder die Veranstalter noch die TU Dresden, das Universitätsklinikum Carl Gustav Carus Dresden und die Universität Leipzig übernehmen eine Haftung. Es besteht kein Versicherungsschutz für die Teilnehmer aller Veranstaltungen. Weder die Veranstalter noch die TU Dresden, das Universitätsklinikum Carl Gustav Carus Dresden und die Universität Leipzig übernehmen eine Haftung für Personen-, Sach- oder Vermögensschäden, die während der Veranstaltungen entstehen. Den Teilnehmern wird empfohlen, eine private Versicherung abzuschließen.

Wenn Sie mit den Bedingungen des Haftungsausschlusses nicht einverstanden sind, können Sie leider nicht an der SECAI-Veranstaltung teilnehmen.

Mitarbeiter der TU Dresden, die im Rahmen ihrer Arbeit an der SECAI-Veranstaltung teilnehmen, sind gesetzlich versichert.

Privacy Policy for registration and photography for „Events held by the School of Embedded Composite Artificial Intelligence (SECAI)“

Data protection and consent declaration for the registration and photography for events in the scope of the project SECAI with the TU Dresden (TUD), the University Hospital Carl Gustav Carus Dresden or the University Leipzig (face-to-face events, online workshops).

Purpose of data processing and consequences of not providing personal data

The following personal data is collected from participants for the organization and processing of the events. The collection of surname, first name, title, institution, position and e-mail address is used to create a list of participants. The data is also used to communicate with participants before and after the event. Furthermore, the list is used for billing possible costs incurred in connection with the workshop and is stored permanently. The collection of surname, first name, title, current institution, position, e-mail address, current residency and citizenship is used to fulfil the requirements of export control within the universities.

Photographs are used for the purpose of reporting on the event on the Internet and in press releases issued by the consortium members Technische Universität Dresden, University Hospital Carl Gustav Carus Dresden and Leipzig University as well as the DAAD for the Konrad Zuse Schools Program.

According to the legal situation, we can generally take the following photographs without your consent and use them for public relations purposes if necessary:

- those showing persons of contemporary historical significance,
- those showing persons only as accessories to landscapes or other locations,
- those depicting gatherings, parades, or similar events and their character in which the persons depicted participated.

For all other photographs, you will be asked for your consent on a case-by-case basis. If you do not give your consent to these photographs being taken or if you withdraw your consent, there will be no disadvantages.

Who is responsible for data processing and who can data subjects contact?

Technische Universität Dresden
Contact person: Christina Norkus
Chair for Knowledge Based Systems / SECAI
Prof. Dr. Markus Krötzsch
E-Mail: secai-office@tu-dresden.de
Tel.: +49(0) 351 463-43703

Technische Universität Dresden
The Data Protection Officer
Mr Jens Syckor
01062 Dresden
Tel.: +49 (0)351 463-32839
E-Mail: informationssicherheit@tu-dresden.de

What is the legal basis for the processing of personal data?

The legal basis for data processing for the above-mentioned purposes is Art. 6 para. 1 subpara. 1 lit. a GDPR.

Recordings that reflect the nature of the event (overview recordings):

Art. 6 para. 1 lit. e in conjunction with Art. 6 para. 3 of the General Data Protection Regulation (GDPR) in conjunction with § 3 para 1 of the Saxon Data Protection Implementation Act (SächsDSGD)

For other photographs, the photographer will ask for your consent:

Art. 6 para. 1 subpara. 1 lit. a GDPR

Duration of storage

The registration data will be stored for 10 years within the framework of the usual retention periods and then deleted, unless there are legal grounds to the contrary. The list is stored permanently for the purpose of billing costs and as proof of consent to the use of images and sound.

The photos will be deleted no later than 10 years after the event. If consent was obtained for a photo because it was required, the photo will be deleted immediately upon revocation of consent.

If necessary, the documents will be transferred to the relevant university archive, where they will generally be stored indefinitely.

Data processing and recipient

The registration data collected will be stored on the TUD server. The list of participants (name, institution, position, e-mail address) will be printed out once and filed with the invoice of the event. It may be passed on for the purpose of billing and internal verification of the use of funds.

There is no distribution to the participants. The list will not be distributed to other parties or published.

Photographs may be received by users of TU Dresden's, University Hospital Dresden, University Leipzig and DAAD online and print media worldwide.

What rights do affected persons generally have?

Voluntary nature and revocation (Art. 7 Abs. 3 DSGVO)

In cases where you have given your consent, you have the right to withdraw your consent at any time, without affecting the lawfulness of processing based on consent before its withdrawal.

Right to information (Art. 15 DSGVO)

You have the right to request information about your personal data at any time. You are entitled to receive a response within one month of submitting your request for information.

Right to rectification, erasure, and restriction (Art. 16-18 DSGVO)

You may request TU Dresden to correct or delete your personal data or restrict its processing at any time.

Right to data portability (Art. 20 DSGVO)

If you have given your consent, you may request that the controller transfer your personal data to you in a machine-readable format. Alternatively, you may request that the personal data you have provided be transferred directly to another controller, where possible.

Right of appeal (Art. 77 DSGVO)

You can contact the data protection officer at TU Dresden (see above) at any time, or lodge a complaint with a supervisory authority for data protection in accordance with Art. 77 DSGVO

Competent supervisory authority:

Sächsische Datenschutz- und Transparenzbeauftragte

Frau Dr. Juliane Hundert

Maternistraße 17

01067 Dresden

E-Mail: post@sdtb.sachsen.de

Tel.: + 49 (0) 35185471 101

www.datenschutz.sachsen.de

Note: To exercise your rights, simply send us a written notification (letter or email) (see above). However, exercising your rights will only be effective if the processed data allows you to be identified.

Information on the right to object pursuant to Art. 21 Abs. 1 DSGVO

You have the right to object at any time, on grounds relating to your particular situation, to the processing of personal data concerning you which is carried out on the basis of Art. 6 Abs. 1 UAbs. 1 lit. e DSGVO. The controller shall no longer process the personal data unless the controller can demonstrate compelling legitimate grounds for the processing which override the interests, rights, and freedoms of the data subject or for the establishment, exercise, or defense of legal claims.

Disclaimer

Neither the organizers of the event nor TU Dresden, University Hospital Carl Gustav Carus Dresden and University Leipzig can accept any liability. There is no insurance cover for the participants of all events. Neither the organizers nor TU Dresden, University Hospital Carl Gustav Carus Dresden and University Leipzig assume any liability for personal injury, property damage or financial losses incurred during the events. It is recommended that participants take out private insurance.

If you do not agree with the terms of the disclaimer, you will unfortunately not be able to participate in the SECAI event.

Employees of TU Dresden who participate in the SECAI event in the interest of their work are insured by law.